

国立第一中学校PTA会員各位

## 第1回運営委員会だより

国立第一中学校PTA  
会長 平井 愛

日時：令和5年6月17日（土）〔書面開催〕  
書面回答数 66（総議決権数 73、定足数 37 を満たし成立）

### 【1. 連絡事項】

#### （1）正副会長より

##### ① 委員選出と引き継ぎの報告

保護者会での委員選出にご協力ありがとうございました。各クラスから6名ずつの委員が決定しました。役割分担会で委員会の割り振りをし、引き継ぎも完了しました。来年度は、委員選出を大きく改革したいと考えています。（協議事項（1）参照）

##### ② 総会の報告

総会は書面開催し、成立しました。集計結果はPTAホームページで報告しました。

##### ③ 今年度の運営委員会について

全3回（6/17、10/14、2/17）の予定です。すべて書面開催を予定しています。今年度委員の皆さんは全員書面回答いただけます。（協議事項（2）審議事項（1）参照）

##### ④ 安全委員会休止について

役割分担会で安全委員会の希望者が少なかったため、今年度は安全委員会の活動を休止することになりました。今年度のパトロールは行いません。要望書は副会長が担当します。ピーポくんの家は、各小学校PTAへ引き継ぎます。

##### ⑤ 体育大会の報告

体育大会では、執行部で保護者受付と来賓受付のお手伝いをしました。また、自転車整理のためにPTA予算からシルバー人材センターの方を2名お願いしました。

##### ⑥ ICT担当について

今年度は、副会長1名を「ICT担当副会長」とします。各委員会で、もしパソコンなどの関係で相談や依頼があれば、何でも声をかけてください。

##### ⑦ 要望書について

例年通り、学校施設や通学路に関する要望を取りまとめて、市教育委員会へ提出する予定です。今年度は要望箇所に関する全校アンケートの実施はしませんが、要望として出してほしいことがある人は、PTAホームページの[お問い合わせフォーム](#)からなるべくお早めにご意見をお寄せください。

##### ⑧ 三小地区育成会報告

三小地区育成会総会が開催されました。一中PTAは団体として育成会にかかわっています。

#### （2）書記より

##### ① 総会議案書について

総会議案書の印刷製本は外注しました。各家庭へ配布済みです。来年度はペーパーレスを目指します。

##### ② 活動報告について

今年度より各委員会の活動報告は、各学期に一回お願いすることになりました。活動報告提出時期が近づきましたら、LINE WORKS で各委員会へお知らせします。

##### ③ 印刷について

今年度はペーパーレス化を進めます。執行部も各委員会もなるべく紙に印刷することをなくし、配布物はすぐるでの配信やホームページ掲載にするように変えていってみたいと思います。

### (3) 会計より

#### ① 口座について

P T A会費振込口座をたましんに変更します。(ゆうちょ銀行による確認等の手続きが厳しくなっているため)

#### ② P T A会費納入のお願い

P T A会費納入のお願いをすぐーるにて配信いたしました。納入期限は 7/5 (水) です。ご入金はまだの方は至急振り込みをお願いいたします。

#### ③ P T A保険について

P T A保険は東京海上日動(代理店:安心いちばん)の契約を更新しました。詳細につきましては後日ご案内しますのでご確認ください。

#### ④ 活動費について

各委員会の活動費については、いったん立て替えておいていただき、年度末に精算する形とします。年度末に領収書と会計報告を回収して精算しますので、それまで管理をお願いいたします。もし事前払いを希望する場合は会計までご連絡ください。

#### ⑤ P C等購入について

今年度予算として計上されているので、P T A用のP C等の購入を検討します。ご意見があればお願いします。

### (4) 給食委員会より

#### ① 会議の交通費について

今年度から給食センターの場所が変わるため、会議出席のために交通費(バス代等)がかかる可能性があります。交通費は活動費から出費します。

### (5) 芝生委員会より

#### ① 今年度の作業について

今年度は、事前にボランティアの募集はしていません。委員だけで作業を行います。もし委員だけでの作業では大変な場合には、広くボランティアの呼びかけをすることもあります。ご協力をよろしくお願いします。

### (6) 文化委員会より

#### ① 10/23(月)合唱コンお手伝いについて

今年度もおそらく午前中みの開催になるだろうと学校から聞いています。そのため今年度も保護者コースはないと思われます。文化委員は受付や誘導のお手伝いをします。自転車整理のためにシルバー人材センターへ依頼をすることも検討しています。

### (7) 1・2・3学年委員会より

#### ① 制服リサイクルについて

保護者会の時にリサイクル制服の展示と回収をしています。リサイクル品はP T A室(校舎二階西端)前で展示することになっていますので、希望する方は保護者会前後に見に来てください。また、保護者会以外の時にリサイクル品を見に来ていただくことも可能です。制服リサイクルについては、P T Aホームページに案内を掲載しますのでそちらをご確認ください。

#### ② 卒業記念品について

3 学年委員では、卒業記念品の見積もりや選定を進めています。委員内での話し合いにより、記念品は多機能クロックに決まりました。

## 【2. 協議事項】

### (1) P T A組織について

執行部では、組織の大規模な見直しを考えています。新年度保護者会時の委員選出のくじ引きで強制的に委員を選出するのではなく、希望した人に役割をお願いするボランティア制を目指したいと思っています。

協議では、賛成意見が多く、P T Aに参加することのメリットを広報する活動や、賛助会員として参加することができる制度を作るなどの意見がありました。運営人数や保険の適用についても、今後も協議を進めていきますので、引き続きご意見をお寄せください。

### (2) 運営委員会の構成員について

学年委員は代表と副代表にしか運営委員会の議決権がないと会則の細則第二条2に書かれているのですが、すべての委員に平等に書面回答の権利があるべきなので、改正を検討しています。なお、今回の運営委員会は、会則本文で「各委員」の運営委員会議決権が認められているため、すべての委員に議決権があるものとして開催しました。（審議事項（1）参照）

協議の結果、特に反対意見は出なかったため、審議に進めることとします。

### (3) 備品台帳について

会則の改正を検討しています。第48条に『この会の事務所に、以下の帳簿を整え、会員に対してはいつでも公開するものとする。会員名簿、記録簿、会計帳簿、会費領収原簿、備品台帳。』とあるのですが、現状、備品台帳は存在しないため、『備品台帳』の文言を削除したいと考えています。

協議の結果、賛成意見が多数だったので、次回運営委員会で規約改正（削除）の審議に進めることとします。

### (4) 会則第5条について

会則の改正を検討しています。第5条に『この会は、国および地方公共団体に対し、適正かつ充実した教育予算を編成するようはたらきかける。』とあるのですが、現状、施設改善等についての要望はしていますが教育予算についての働きかけは行っていないため、この項の削除を考えています。

協議の結果、賛成意見が多数だったので、次回運営委員会で規約改正（削除）の審議に進めることとします。

### (5) 3学年委員会使用の花束代について

3学年委員が卒業式の時に先生に花束を渡すために、毎年予備費の使用の審議が行われてきました。毎年同じ審議を繰り返さなくてもいいようにしたいと検討しています。来年からは「卒業対策費用」等として記念品プラス花束代で計上したいと考えています。ただし、今後もし、組織の見直しについての話し合いで来年度は運営が縮小されるようなことになる場合には、卒業記念品も花束も廃止となる可能性もあります。（審議事項（2）参照）

協議では、予算化については賛成が多く、花束もあると良いとの意見がある一方で、P T Aの予算を使用することや、先生への贈答品についての是非を問う意見もありました。引き続き検討いたします。

## 【3. 審議事項】

### (1) 運営委員会の構成員について

以下のとおり、会則の細則第二条2の改正を提案します。（協議事項（2）参照）

イ、学年ごとに編成された学年委員会は、帰属するそれぞれの学級から、原則として二名ずつ選出された委員によって、構成される。委員の中から互選された学年正副代表は、運営委員会に参加する。

ロ、特別支援学級A組に帰属する会員の中から選出された学年委員は学年委員会に所属し、代表一名は運営委員会に参加する。

ハ、~~学年正副代表からの委任状を持参して代理の学年委員が運営委員会に出席した場合、学年正副代表と同じ権利を保障する。~~

→書面回答集計の結果、賛成多数で承認されました。

(2) 3学年委員会使用の花束代について

例年通り、各クラス2000円を上限に、卒業式の時に先生へ花束をお渡しします。3学年4クラスとA組1クラスの計5クラス分で、計10000円を上限に予備費の使用を承認お願いいたします。(協議事項(5)参照)

→書面回答集計の結果、賛成多数で承認されました。

【4. 質疑応答】

**質問：**連絡事項(1)⑧“三小地区育成会総会が開催されました。一中PTAは団体として育成会にかかわっています。”とありますが、総会へ正副会長が出席したのでしょうか。また、三小以外の小学校地区育成会には、かかわりはあるのでしょうか。

**回答：**総会へは、一中PTAからは副校長先生が出席されました。中学校とかかわる行事はあまりありませんが、参加しています。なお、三小以外の小学校地区育成会には在籍していません。

【第二回運営委員会】 令和5年10月14日(土) (書面開催)

PTA かわります！

NO！強制！

NO！慣習と義務！

～ いっしょに変えよう。考えよう。～

PTAホームページ

<https://1chupta.jimdofree.com/>

